
99-100 年度院內員工滿意度調查意見回覆 

 
主題:空間環境、軟硬體設施 回覆單位 

1.  院內動線和指示混亂，影

響患者在院內尋找的時

間 

預計將配合核醫大樓空間調整後進行動線指標重整。 總務室 

2.  電梯很難等，手扶梯的速

度太慢了 

電梯已進行停靠樓層調整，目前以復健病人抱怨最多

將再進行改善；至於手扶梯部份因考量病人安全故速

度不宜過快。使用 3個月後會進行最後調整。 

總務室 

3.  內科大樓候診室的椅子

老舊且天花板發霉 

天花板及椅子部份將逐年編列預算進行更新。 總務室 

4.  內科大樓病房採光不

佳，設施老舊 

內科大樓屬舊式建築將於部份空間變動時考量採光及

燈光設計改善光線不足問題。 

總務室 

5.  環境髒亂有蟑螂和蚊子 已推動相關衛生政策包含:垃圾分類、縮短廚餘放置時

間、紙箱不入病房區、定期環境消毒…等等，改善環

境問題。 

總務室 

6.  病房及門診的廁所光線

不足且有異味 

要求清潔人員加強清潔並且增加照明設備，改善廁所

光線照度不足。 

總務室 

7.  辦公室的空間不足 將於 101 年進行辦公室空間調整時一併改善。 總務室 

8.  工作環境不佳，影響上班

情緒 

9.  內科門診和檢查室沒有

在同一空間，使就診的老

人家諸多不便 

檢查室重新規劃。 總務室 

主題:薪資相關 回覆單位 

1. 要有公開的薪資制度 員工敘薪辦法、住院醫師敘薪辦法等皆置於人力資源

網站。 

人力資源室

2. 薪資調降影響同仁向心

力以及離職率 

院方依據醫療產業適時調整，持續晉級的同仁其薪額

適時往上調升。 

人力資源室

3. 別把人階級化後再計算

薪資 

已解除該分類，若有處理不當之部分，敬請見諒。 人力資源室

4. 多辦理公開的薪資說明

會 

若同仁有薪資結構上的疑問，可洽人力資源室預約時

段，將指派專人簡略介紹薪資架構。 

人力資源室

主題:臨床醫學教育 回覆單位 

1. 請病房的主治醫師多修

改及指導住院醫師的病

歷 

請病歷審查委員於每季病歷審查時，針對主治醫師對

住院醫師、實習醫學生之病歷記載是否複簽及指正加

強審查。 

醫教部 

主題:服務態度 回覆單位 

1. 醫學影像部的技術人員

態度及語氣有待加強 

本部同仁常因要照像的門、急診、住院病患太多，而

忘了要面帶笑容及和融的語氣，將利用晨會及部務會

議宣導同仁的服務禮儀及維持快樂的工作心態。 

醫學影響部



2. 檢驗科櫃檯人員電話禮

儀有待加強 

1.對於院內員工滿意度調查中的意見，虛心接受。會

對櫃檯第一線人員再次強調並宣導電話禮儀的重要

性，並期待院方可以安排電話禮儀之相關服務課程。 

2.檢驗科有定期舉辦 5S 內部稽核，稽核項目含有電話

禮儀部份，主要觀察是否有在三~五聲內接起電話，並

是否自報姓名。會持續觀察改進。 

3.品管組會不定期進行電話禮儀稽核。 

檢驗科 

3. 檢驗科血庫人員態度有

待加強 

1.血庫組會於組內會議傳達院內員工滿意度調查之意

見並做服務禮儀注意事項的宣導。 

2.鼓勵同仁參加院內定期舉辨之服務禮儀課程以增進

服務禮儀的技巧。 

檢驗科 

4. 病歷室同仁接電話的態

度有待加強 

1.新進人員佔本單位 2/3 以上人力，在作業上較不熟

悉回答問題時無法讓對方在第一時間上得到答覆而需

再詢問或轉接他人造成對方困擾。已將接電話人員工

作安排為資深人員減少在這方面的問題產生。以工作

輪調方式讓新人盡快了解單位作業。 

2.加強宣導人員接電話時回應的禮儀及語氣。 

3.和經常接觸及配合的單位溝通並宣導雙方應注意事

項，使作業上更順暢。藉此可減少電話溝通避免造成

不必要之爭執。 

病歷室 

5. 人資室同仁態度不佳 已加強修正中，若口氣不當應是當下話筒傳遞影響，

承辦人員可能擔憂諮詢者無法清楚得知應獲取訊息，

而導致音量較大聲。同仁回覆當事者問題時向當事者

呈報其個人姓名，若確切有不當態度，請告知單位主

管。並將於近期修正。 

人力資源室

6. 事務組同仁不論是面對

院外患者或是院內同

仁，態度以及口氣須待加

強。 

    根據片面意見的表述，與單位各同仁諮詢過，並

未過份與院內同仁起衝突，唯有下述兩項事件: 

一."院內同仁不滿意"的狀況為「院方公告現場掛號開

始時間開始進行現場掛號時，院內同仁播打人工預約

專線或院內分機到掛號室來要求『前面的現場號』！ 

二.自「控床權」字面上轉為事務組控床中心負責後，

多次被各樓層刁難，控床中心依規定辦事，卻被說為

「不知變通」或「難以溝通」！ 

     與院外患者溝通時，櫃位同仁皆以服務為本為

主，若並無被「患者或其家屬」惡意或不合理刁難，

單位同仁都有共識「基層人員不能與病患衝突」，並都

儘量協助處理解決他們的問題點。 

     若需解決此片面意見，將督促單位同仁無論病患

或同仁是否無理取鬧，均請以更謙遜的態度對待。 

關於事件一.請院方各單位同仁以同理心對待，現場號

為開放現場排隊患者或家屬的權利，請不要為難櫃位

人員一定要給現場號，同仁秉著同理心對待院內同仁

事務組 



不方便都儘量給予方便，但並不是『應該的』，方便同

仁卻造成現場患者的糾紛不是事務組櫃位人員能承擔

的。關於事件二.控床權應回歸護理部管控，控床中心

人員盡力做好份內工作，但卻一直被誤解，各護理站

皆有自己的文化，執行至今以來發現，以往以各護理

站自有文化控床與各樓層及病患造成誤解及糾紛皆

低，若能回歸是解決根本的方法。 

主題:政策宣導 回覆單位 

1. 各出入口推動無菸政

策，但是推動上的勸導方

式錯事態度影響民眾的

觀感 

對保全人員進行教育訓練改進。 總務室 

2. 無菸政策無明確標示 院區各明顯處張貼禁菸標誌,員工健康促進委員會成

立禁菸小組並推動各項計劃與政策。 

總務室 

3. 各種制度辦法的異動，請

確實公告，並且公告最新

消息。 

院方推行之法規修訂皆需經由主管會議或高階主管會

議通過另呈核董事會正式通過。本室進行 1-2 個月全

院月會之宣導或於主管會議通過時會請單位主管傳達

(遞)該訊息。董事會正式通過時會於本院 NT 最新消息

張貼其辦法修訂。若為本室相關之辦法一併於本室網

頁公告。 

人力資源室

4. 任何政策或是辦法的修

訂請考慮整體性。 

辦法修訂已邀請所有相關單位主管參與，本室相關辦

法於修訂前已轉會給各科室審閱提供建議，請相關委

員給予相關意見，總匯整各單位之意見再執行修改。 

人力資源室

5. 我們是中山附醫，不是長

庚醫院，請別把長庚醫院

的政策強行導入。 

現階段院方政策並無如此嚴謹。政策執行上仍採友善

方式辦理。 

人力資源室

主題:緊急應變 回覆單位 

1.  夜間無緊急處裡防災問

題的對應窗口，就算有也

不知道相關訊息 

將加強員工對緊急應變計劃之認識與教育訓練 總務室 

主題:福利相關 回覆單位 

1. 院內停車位不足 預計在 2年內興建停車塔，預計可提供 500 個停車位

應可解決員工停車問題。 

總務室 

2. 員工是否能有地下室停

車場的停車優惠 

目前院內停車位近 300 個位置主要以病人為主原則上

不開放員工使用。 

總務室 

3. 增加員工旅遊活動或是

相關津貼 

現階段由各科室自行舉辦相關聚餐及團遊 人力資源室

4. 提供員工宿舍 1.已有員工宿舍 

2.員工宿舍申辦其非護理同仁者請洽人資室 

3.護理同仁申辦請洽詢醫護部 

人力資源室

5. 增加夜間人員或是值班

人員休息室 

1. 依據第三屆第六次勞資會議，提案二， 

已增設女性員工休息室申請流程。此外，總務室亦著

人力資源室



手設置「醫院值班室管理辦法」草案。 

2.女性夜間休息室相關流程及申請表單可洽人力資源

室網站。 

6. 週六上班服裝可以放寬

標 

第三屆第五次勞資會議之提案四已決議通過，非第一

線行政人員星期六出勤可免穿制服。第一線人員因考

量需面對病患，須讓病患易於辨識，故以穿著制服為

宜。 

人力資源室

7. 公開的福利制度並請院

方了解福利少會影響員

工向心力 

1.提供安親班等相關資訊。 

2.提供用餐空間及休息空間。 

3.關心員工之健康 

 (1)定期勞工健康檢查。 

 (2)特殊單位之健康檢查 

 (3)一級/二級主管含心臟 CT 檢查 

 (4)舉辦員工健康促進活動 

3.提供相關福利措施。 

 (1)三節獎金、年終獎金。 

 (2)員工及其直系親屬可享就醫優待。 

 (員工及直系親屬門急診掛號費免費，員工住院 5折、 

  直系親屬住院 7折) 

 (3)每年提供工作服。 

 (4)頒發久任獎金及獎牌。 

人力資源室

8. 給予專業人員證照加給 依據員工敘薪辦法，專業人員持有證照給予證照加給。 人力資源室

9. 成立福委會 福委會的成立需向主管機關申辦登記，費用部份諮詢

後擬由各同仁薪資提撥。因管理複雜且另需成立專員

其人事成本擬由提撥金支付，進而已諮詢過院方意

見，決議暫不成立。 

人力資源室

10. 辦理全院性的忘年會、中

秋節活動…等等 

臨床科皆有各設立之活動，院方並無特別介入。 

行政單位若同仁有興趣，以往皆可向總務室登記報

名。100 年度中秋節活動為醫護部及行政單位共辦。 

人力資源室

11. 增加員工餐廳、販賣廳、

咖啡店…等等 

該業務其校方已努力增設。現階段校本部已有學生餐

廳。汝川醫療大樓也設立了全家便利商店。急診外也

有相關食品攤販。 

人力資源室

12. 院方一直表示薪水不比

外面差、但其實福利/三

節獎金…等差很大 

經查核本院薪資與相同等級之醫療機構沒有差異。 人力資源室

13. 增加每年員工健檢 本院依政府規定進行各項員工體檢,檢查項目更優於

法規規定。 

總務室 

主題:人力不足 回覆單位 

1. 人力不足影響醫療品質 除了醫護部，現階段其它單位未有不足狀況，醫護部

已非常努力招聘。同仁可協助醫護部招募以利排解其

人力不足之困境。 

人力資源室

2. 離職率高人心惶惶 已進行 98-100 年離職比對表。其數額與往年對照其數 人力資源室



額仍維持同樣比率，醫護部也努力慰留同仁。 

主題:教育訓練 回覆單位 

1. 教育訓練課程報名困難 已和各主辦單位溝通，多加開課程提供更多的上課機

會，同時鼓勵單位自辦。單位自辦的流程以及申請方

式可參考＂教育訓練辦法＂ 

人力資源室

2. 把教育訓練集中 2-3 天

開課，讓員工一次上完 

3. 教育訓練開課時間配合

護理人員排班(ex.下班

後~) 

4. 院內在職教育訓練為何

不申請院外衛生署規定

積分，方便大家換照。 

院內在職教育訓練是由各課程主辦單位負責，院外衛

生署規定積分的申請也須由主辦單位提出。 

人力資源室

5. 醫教專題講座要求的學

分多，但是單位開課的數

量嚴重不足 

1.101 年度醫教部將舉辦 10 場次的專題講座，預計上

課人數 2500 人。 

2.與其它單位不定期合辦課程 10 場，預計上課人數

2000 人。 

3.預計 10 月-12 月另提供 5堂數位學習課程。 

4.完成 101 年醫事單位師資培育課程之師資可抵免醫

教專題講座 2積分 

5.101年參與EBM競賽及EBM指導者亦可抵免醫教專題

講座 2積分 

醫教部 

主題:  請假/排班/考核/獎懲 回覆單位 

1. 打卡機常有問題，請建立

配套措施 

請同仁記載發生問題之日期，向人力資源室反應(請提

出員工代號及聯絡電話)且與單位主管報備記載，並於

隔月出勤異常報表提出原因。若當月當日確實為打卡

機問題(經廠商查核)，人資室會於隔月做修訂。 

人力資源室

2. 獎懲的記功都是給那些

掛名的，實際貢獻者反倒

沒有 

院內獎懲的程序是由單位自行擬出名單後上簽呈，確

定簽呈內容無誤結案後再由人資室公告獎懲名單。如

獎懲名單有疑問建議可以在一開始與單位反映，而定

義各類獎懲的標準請參考"員工獎懲辦法"。 

人力資源室

3. 放颱風假 依員工出勤管理作業細則規定，特別休假不可當天請

休，臨時請假者以事假論。病假可於事後請。(相關辦

法請見『員工出勤管理作業細則』) 

人力資源室

4. 臨時有事或生病請假時

可以用公休假 

5. 院外上課申請公假，要上

簽呈且要簽 10 多關，很

麻煩。 

參加與個人職務相關之國內研習會給予 1年 2次研習

公假，請檢附課表及相關附件於假單上，經假單上之

主管皆簽核同意後即可送交人資室辦理請假手續。 

(研習公假相關辦法請見『員工出勤管理作業細則』) 

人力資源室

主題:  員工關懷/員工申訴 回覆單位 

1. 員工沒有申訴管道 目前管道有院長室信箱 superin@csh.org.tw，員工關

懷信箱 eap@csh.org.tw 供員工申訴。 

人力資源室

2. 重視及聆聽基層員工的

想法及心聲 

3. 護理人員沒有申訴管道 醫護部提供護理同仁之申訴管道包括： 

1.透過病房會議反映至護理長，由護理長反映至醫護

護理部 



部  2.提問單  3.醫護部信箱  4.寫信給副院長、副

主任等，而醫護部接到同仁之意見除非觸及個人隱

私，一律於 3個工作天回覆於醫護部網頁，建議可以

參閱醫護部網頁回覆紀錄。 

主題:  員工進修/受訓 回覆單位 

1. 醫師進修是否可以不用

扣薪 

員工進修辦法某些進修方案給予員工每週四小時的進

修公假，因為帶職進修，故每月核扣薪資。目前針對

菁英培訓專案核扣的金額做部分修訂，修訂後的核扣

金額將會減少許多，目前已送主管會議討論。另鼓勵

醫師取得教職，核扣金額較少。 

醫教部 

2. 員工進修和受訓辦法的

名稱是否要修正??雖然

叫＂xxx獎勵辦法＂但是

裡面根本沒有獎勵 

員工進修獎勵辦法預計修訂為員工進修辦法，已送主

管會議討論。 

醫教部 

主題:資訊設備及軟體 回覆單位 

1. 不論哪種系統經常當機

影響工作效率 

院內系統資訊室已於 2009 年開始陸續更新系統，系統

的穩定度已比舊系統穩定，近期電腦機房會做備援，

以避免因硬體損壞造成之長時間無法作業。 

資訊室 

2. 為何不能每台電腦都可

以上網 

醫院內部政策，資訊室配合辦理。 資訊室 

3. 電腦硬體老舊影響工作

效率 

如電腦老舊不符現場使用時，應由單位提出申請，待

請購核可後，資訊室即配合辦理更換主機作業。 

資訊室 

4. His 系統問題一堆 HIS 陸續皆有在依使用者需求做調整及修改，但此反應

意見並未指出哪個系統，實無法進行確認及修正。 

資訊室 

主題:綜合意見 回覆單位 

1. 多幫醫院做宣傳，增加曝

光率 

公關室不定期利用醫師對季節性衞教宣導或活動透過

媒體發表,增加本院的知名度,並讓社會瞭解本院對醫

療照護方面的進步情形。本室非常瞭解醫院對社會及

員工的照護,感謝同仁的意見。 

公共關係室

2. 送病歷的速度請加快 1.自 100.2.7 開始本院醫師陸續加入門診病歷減量傳

作業，減少了本單位病歷傳送的業務。因需傳送病歷

量減少，相對的對於人員送病歷的效率也有所提高。 

2.門診區大部分已遷至汝川大樓，送病歷的動線相對

的較之前更長。已於 100.9.19 配合門診位置異動調整

送病歷人員之動線，且調整同仁工作內容減少現場掛

號患者等待病歷的時間。 

3.汝川7F婦產科門診因電梯等候時間過長已向總務室

申請電梯卡，已可使用專用電梯減少病歷送達時間。 

病歷室 

3. 急診部很多患者都放在

走道和大廳，沒有隱私 

醫院已規劃將原事務室空間整理供急診病人留觀，預

計提供 14-15 床。 

醫療部 

4. 院內臨床單位排檢查要

有共識，避免重複浪費資

本院資訊系統針對重複檢驗/檢查，設有提示視窗，可

避免重複浪費資源。但經醫師評估仍有檢查之必要，

醫療部 



源且體諒患者當下身體

狀況 

則依醫師之專業安排。 

5. 護士節禮物令人失望(僅

一盒花生糖) 

每年醫院會提供經費給醫護部舉辦護師節慶祝大會及

每人一份禮物，每年的禮物在經費預算下由所有護理

長票選，以 100 年為例：禮物為保溫杯，而周董事長

也會另外送所有護理人員一份禮物，以前都贈送巧克

力，100 年贈送有名的花生糖，所以花生糖並非醫護部

護師節的禮物，而是周董事的另外一份心意。 

護理部 

6. 增加員工餐廳、販賣聽、

咖啡店…等等 

2 年內興建美食街區以提供更完善工作環境，已先於汝

川醫療大樓開設全家便利超商。 

總務室 

 


